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▶▶今月の主な記事
熊谷隆さんが語る
希望と現実

事業部便り 組合員訪問記 紀行
中国「大連」
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　社会の機能が一変しようとして
いるといわれ、企業活動において
はデジタルトランスフォーメーショ
ン化（DX）が叫ばれています。しか
しその前に、もう少し考えておく
べきことがあるのではないでしょ
うか。建設業界、なかでも技能者
の代表格といわれる大工が絶滅危
惧種や限界集落のような状況に
陥っていることです。芝浦工業大
学の蟹澤宏剛教授は雑誌『日経ビ
ジネス』で「大工の人数は2015年
で35万人。ピークだった1980年
比で6割減。この減少ペースが続
くと2035年にはさらに半分にな
る」と危機感を募らせています。
■「引く手あまた」になる
　訓練校として、とりわけ大工を
養成する建築科（現、住建築・リ
フォーム科）では70年の歴史を持

つ京都府立京都高等技術専門校。
校長の熊谷隆さんの話をもとに、
大工事情のある一面を報告します。
　材木に墨付けをして鋸や鑿で手
きざみをする。大工技能の真面目。
それが発揮できる新築。しかしプ
レカットに譲りました。リフォーム
は違います。リフォーム市場は高
齢化社会の進行とともに増えます。
リフォームの需要と大工の供給が
逆転するといわれています。大工
は引く手あまたに。大工の技能を
生かす舞台です。熊谷校長はそこ
に希望を見出しています。「低賃金
と少ない休日」が「適正賃金と週休
二日制」に。労働環境の改善も進
むとみています。
■低賃金と少ない休日そして…
　そうはいっても現実はやはり厳
しい。「大工は一人前になるのに10

年かかる。それを専門校で1年で
取得する。そして希望を持って工
務店に就職。ところが、少なくな
い卒業生が3年ほどで離職するん
です」と熊谷校長は歯がゆさを隠
しません。理由は低賃金、少ない
休日。しかしそれだけではないよ
うです。身につけた技能への会社
内での評価の低さ。それらが重なっ
て喪失感を生み、入職時のモチベー
ションを維持できなくなるのです。
中小企業は社員を育てる力が弱い
からでしょうか。
　技能は専門校、社員教育は協同
組合、が担う。そんな中小企業で
働く大工を育てるための教育の連
携が、熊谷校長の希望と歯がゆさ
への解の一つかもしれません。DX
化以上に業界あげての取組みにな
らなければなりません。

リフォーム市場が大工の技能発揮の舞台に
府立京都高等技術専門校校長・熊谷隆さんが語る希望と現実
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従業員のメンタルヘルス対策�
仕事の生産性をあげるためにも

コロナ後を見すえて
　日ましに春めいてくる時期にな
りましたが、マスクを外して春の
息吹を感じることが出来ない状況
が、またやってくるとは思いも寄
りませんでした。
　この一年、コロナの影響は様々
な分野で変化をもたらしました。
医療はもちろん、観光、飲食、教
育といった身近なところから、顧
客心理の足踏み、外国人労働者の
不足で建設業にも…。
　ただ、ワクチン接種が進み正常

な経済活動が出来るようになれ
ば、この変化がアフターコロナの
主流になるのではないでしょうか。
　『人手不足解決のための業務効
率化』『営業、商談のオンライン化』
『新生活様式への対応工事』…。
　建設業は他業種に比べて幅広
く、多種多様な需要があります。
将来性、発展性は計り知れない業
種であると考えています。建設工
事課はその可能性を組合員の皆様
と共有できるよう、マスクで覆わ

ない目と耳を最大限に活用し、情
報収集に努めると共に、工事体制
の見直しを図っていきたいと思い
ます。
　また、今までお声掛け出来てい
なかった組合員にもソーシャル
ディスタンスの許す限り、お声か
けさせて頂こうと考えています。
その折はお力添えくださいますよ
うお願いいたします。� （H）

　今は中小企業や建設業界でも
「働き方改革」がうたわれていま
す。昨年は特にコロナによる影響
もあり、働き方の見直しが注目さ
れています。建設業界でも現在官
民一体となって「週休2日」「4週
8閉所」「建設キャリアアップシス
テム」など様々な取り組みが同時
進行しています。その一つに「建
設業メンタルヘルス対策」があり
ます。
　肉体的な過酷さや事故ばかりに
焦点が当てられる傾向があった建

設業界ですが、メンタルヘルス＝
｛心・精神的健康｝にも徐々に焦
点が当てられています。
　メンタルヘルス不調になると脳
の機能が低下し、集中力や判断力
のほか、物ごとに対する意欲や好
奇心も低下してしまいます。する
と職場の全体の活力が失われ、生
産性が低下してしまいます。
　建設業に従事する皆さまはどの
ような部分からストレスを感じて
いるのでしょうか。
その１　無茶な工期が多すぎる。

その２ �長時間労働、休日出勤、
経済的不安

その３ �古い価値観、縦社会、教
育体制　など…

　従業員のストレスへの気づきを
促すためには、ストレスチェック
の実施も有効です。企業のストレ
スチェック実施は2015年より義
務化されましたが、中小企業では
努力義務となっており、対策は遅
れがちです。従業員、会社の為に
も早めの導入・実施を考えてみて
はいかがでしょうか。�（編集部）

建設工事課

事業部便り
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事業承継セミナーを開催!!�
�待ったなし「事業承継」～譲る側と受ける側～

　近年、後継者問題に悩まされて
いる中小企業が多く存在していま
す。中小企業の経営者の多くが「高
齢」となってきているうえに、「人
手不足」も重なり、事業承継がう
まく進まず、「廃業」や「清算」を
余儀なくされる中小企業が増加し
ている現状があります。
　親族内承継が一般的に多かった
のですが、親族は受け継がない、
個人経営では従業員や対象者がい
ない等、後継者候補を見つけるこ
とが困難となり、後継者問題に発
展してしまいます。
　また経営に不安がある場合、引
き継ぐことがリスクとなり率先し
て前に出ることができない方も多
いのではないでしょうか。
　後継者問題といっても悩みは各
社さまざまだと思います。全京都

建設協同組合でも組合員さんから
のお声があがり「事業承継」につ
いて学ぶ機会を作れたらと下記セ
ミナーを2021年2月9日（火）に
開催いたしました。

　講師に「中小企業診断士�成岡
秀夫氏」を招き、1時間半ほどの
限られた時間の中で、貴重な時間
を共有することができました。
　事業承継に向けての必要な準備
や今のうちに確認しておくべきこ
と、想定されるもめごとについて
の対処法などを話していただきま
した。
　ビジネスを承継するのには5つ
の要素を引き継ぐと言われてお
り、形のないものを引き継ぐのが
非常に難しいとされています。
　例えば、自社のブランド…顧客、

取引先との信頼・信用や熟年の技
術、自社に特化した部分が引き継
げるのかなど、長年築きあげられ
てきたものが今日、明日でのバト
ンタッチでは不可能です。一つひ
とつ解決していく、考えていく時
間が譲る側にも受ける側にも必要
です。大事な会社だからこそ時間
をかけて、相談をしてベストな形
で譲り、受けたいですね。

成岡�秀夫氏
（株）成岡マネジメン
トオフィスを2004年
に代表取締役として
設立。
2016年より京都府事業引継ぎ支援セ
ンター統括責任者に就任。
同志社大学社会人大学院（MBA）講師を
務める。
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ご乗車への注意事項

体験の様子

組 合 員

～訪問記～

組合員さんの休日に密着取材�
保津川ライブスクラブとは…

　今回は福島晴芳園の会長福島
弘さんの休日にお邪魔させてい
ただきました。
　亀岡市保津町の自然豊かな場
所に構える京都運転場（ミニSL運
転場）に初めてお伺いしました。
　保津川駅と書かれた駅舎には、
ご乗車への注意事項が掲載され
ており、広い敷地内に複数の線
路が敷かれて本格的な運転場で
した。
　石炭で走行するSL機関車や電
気で走行する電車など、会員の
方々の手で一から作り上げておられます。困ったことがある
と周りの方が助けてみんなで「こうする」「あーする」と夢中
に作業をする姿に、微笑ましさを感じました。

　子どもたちを乗せて運転をした
後、次は子どもにも運転のやり方を
教えていただき自ら運転をすること
ができました。敷地内は最高速度6
キロまでですが、レバーを引き続け
るとすぐに8キロまで出てしまいま
す。また体感も慣れてしまい、スピー
ドに注意が必要です。子どもたちは
速度計を確認しながらスピードを
調整して汽笛をならし、完全に運転
手になりきっていました。なかなか
経験のできない貴重な体験でした。

福島�弘氏　73歳
現役の庭師　造園建設業
有限会社�福島晴芳園

� この道55年、40年前に2代目
を受け継ぎ、65歳で息子に譲る。
� 趣味はラジコンカー、ラジコン
ボート、ミニカーコレクション。
� 鉄道模型（Nゲージ・H.Oゲー
ジ・5インチゲージ）で最近は主
に5インチゲージで毎週日曜日
に亀岡市保津町のクラブで遊ん
でいます。
� 蒸気機関車は実物の1/8.4です
が、石炭を焚いて実物そのまま
に走ります。サッカースタジア
ムの前にあり10時～ 16時まで
いますから、一度遊びに来てく
ださい。
� 車にもはまりましたが、最後の
道楽だと思っています。

≪随時、クラブ会員を募集して
おります。ご興味がございまし
たらお声がけください。≫

　会員の方は様々な職種の方たちが集まっておられますが、物作りを通して一つとなり、
目標に向かっていくことは、いくつになっても素晴らしいことだと感じました。
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　大連は、中国の東北部に位置する国際貿易港であり、
人気の観光都市でもあります。日本人にとっては、旧
満州の一地域、日露戦争の激戦地となった旅順港を有
する地域だと言った方が、馴染みがあるかもしれませ
ん。なんでも現地には今も満州鉄道の本社建物が残っ
ていると聞きつけ、それは是非とも拝んでみたい！　
と、2016年の8月に単身で訪れました。通例どおり、
地球の歩き方をお供に航空券とホテルのみを確約して
の体当たり旅行でした。
　大連はとにかく海鮮が美味で、日系企業の進出が盛
んな事情ゆえか、植民地支配の名残でもあるのか、そ
こらじゅうで日本の国民的ビール「ア〇ヒスーパード〇
イ」が飲めました。寡聞にして中国で生ビールにはあ
まりお目にかかったことがないのですが、大連ではも
うそこらじゅうで「ア〇ヒスーパード〇イ」の生ビール
が飲めました。美味な海鮮と生ビール、最高の旅行の
醍醐味でした。後日、この件を在日歴の長い中国人に
話したところ、「外国に行ってまで海鮮を好んで食べる
のが日本人」とお墨付きをいただきました。たしかに！
　しかし実のところ、大連では“ちょうどよい飲食店”
を見つけるのに大変な苦労をしました。最小サイズが
3人前以上といったサイズのお料理が多く、せっかく
飲食店に入っても、冷菜だけで胃袋が限界を迎えるこ
ともままありました。ちょうどいい飲食店はないのか
…と限界突破しそうな空腹を抱えて市街をさまよって
いたとき、これまた寡聞にして中国ではお目にかかっ
たことのない、『猫カフェ』を発見しました。中の猫
と目が合ったので、試しに入ってみることにしました。
　店長の若いお姉さんは日系企業で勤務経験のある方
で、先代店長が日本に嫁に行ったので経営を引き継い
だのだと言いました。へ～！　面白い偶然もあるもん

だなぁ！　と聞いていたら、嫁ぎ先はJR花園駅の近
所の居酒屋でした。ご近所過ぎて吹き出しました。
　しかしこれも何かの縁だと思い、「ちょうどいい飲
食店が見つからない問題」について相談しました。「こ
の辺は大皿文化なのよ～」と彼女は言い、代わりの店
番を呼んでから、彼女の馴染みの居酒屋に案内してく
れました。「店長は日本で修行した“はず”の日本びい
きだから、多分よくしてくれるよ」と彼女が言ったと
おり、連れていかれた先の居酒屋の大将は、大人数で
飲みに来ている中国人の一団が注文した大皿料理をい
ちいち小皿に分けて、こちらに寄越してくれました。
「おいおい日本人が一人で飲んでるぞ」と一人酒文化
のおそらくない中国人客に面白がられつつ、なんて
こった～快適だぁ～と安心して景気よく酔っ払いまし
た。カウンター席で相手をしてくれていた居酒屋店員
のお姉ちゃんの厚意で、帰りはホテルまでの道順が分
かるように、大きな交差点まで道案内をしてもらうと
いう厚遇ぶりでした。大連えぇとこやん!!　と思うに
十分な出来事でした。
� ～つづく～
� 光本瓦店有限会社　光本�のり子

中国「大連」

一人ぼっち旅行のおはなし
～前編～

紀
行

生まれて初めての生ガキ
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マスクの効果とは…？
改めて注目される「マスクの素材」

 
 
 
 
 
 
 
 

想定を超える大地震に耐える 

〒601-8468  京都市南区唐橋西平垣町38-1 

TEL (075) 682-4377（代） FAX (075) 682-4378 

石山テクノ建設株式会社 
一級建築士事務所 

繰り返しの地震の揺れに強い「ＳＲＦ工法」 
強靭で柔軟なポリエステル繊維製のベルト

を巻きつけ・貼りつける耐震補強工法です。 
震度 7 クラスの揺れを数回加えても、倒壊

しないだけでなく揺れも抑えることが確認さ
れています。 

 

　マスク生活も当たり前になって
きましたが、マスクの効果とは実
際どれほどのものなのでしょうか。
　飛沫予防、これからの時期です
と花粉症の予防などでマスクを欠
かすことができません。
　昨年の春は不織布マスクが品薄

となり、布マスクやウレタン製マ
スクの普及が進みました。マスク
生活が長引くにつれて、マスクが
おしゃれの一つになっているよう
に感じます。
　そこで今回はマスクの効果の違
いについて調べてみました。

　専門家は布やウレタン製マスク
も効果が大幅に低くなるわけでは
ないと指摘しています。飛沫を広
げない効果は、不織布と布マスク
はほぼ同等であり、若干ウレタン
製は劣るような印象です。あまり
会話をしないという状況や場面を

みてマスクの素材を選択すること
をしてもよいのかなと思います。
　現在では、公共の場や病院など
では不織布マスク着用でないと入
れないというところもあります
が、マスクを適切に着用、手洗い
うがい、消毒…と日頃から気をつ

けることが一番大事なことだと思
います。
　新型ウイルスだけではなく、そ
の他ウイルス、風邪も防ぐことが
できるのでこれからも続けて習慣
にすることが大切です。

マスクの種類 吐き出し飛沫量 吸い込み飛沫量

不織布マスク 約80％カット 約70％カット

布マスク 66～82％カット 35～45％カット

ウレタンマスク 約50％カット 30～40％カット
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本気だった理事、岸本才治郎さん
　組合員企業の（株）但馬の創
業者、岸本才治郎さん（故人）
はいつも軽トラに乗って組合
に来て、ニコニコと話をする。
ところが話が組合の運営のこ
ととなると、キッと口調が厳
しくなり、問題の核心を突い
てくる。しょっちゅう呼びつ
けられもした僕にとって、そ
の時の岸本さんは怖い存在
だった。
　岸本さんは22歳のときに
大工道具一つで京都に出てき

た。必死で腕を磨いた。工務
店を立ち上げた。そんな苦労
をしているからだろうか、何
事に対しても確たるものを求
める。短い期間だが建設協同
組合の理事にもなった。既存
の共同購入事業の改革などを
提案した。その身体からあふ
れる組合への情熱は、理事の
なかでもずば抜けていた。
　岸本さんは組合の『50年
史』にこんな言葉を載せてい
る。「組合に魅力があってこ

そ組合員を増やせる。たとえ
ば産業廃棄物の処理センター
を組合で持てば、組合の利用
価値が高くなる。休耕田のあ
る農家とタイアップすれば、
土壁などの『土の家』が提案
できる。いまのようにしんど
い時こそ将来を見据えてアイ
デアを出し、政治家にも動い
てもらい、組合員の利益にな
る投資を積極的にすべきでは
ないか」。本気度は今も求め
られる。� （無）

縁起の良い豆知識
　春といえば、気候もちょう
どよく、陽気な雰囲気が漂い
気持ちも穏やかに感じられま
す。
　突然ですが、皆さまはどん
なお財布を使っていますか？
お財布は身に離さず、毎日と
もにする大事な相棒です。今
使用されているものもきっと
お気に入りのものではないで
しょうか。
　しかし、よく見てみると角
が擦れていたり、よれてきて
はいませんか？

　財布の交換時期は2 ～ 3
年が良いとされています。き
れいなお財布にはお金が集
まってきやすい、居心地が良
いので長居してくれるなんて
聞いたことがあります。
　また「春」に買うお財布は
「お金でパンパンに張る（春）」
と昔から言われ、「春（張る）
財布」と呼ばれています。
　せっかくなので、縁起の良
い日を意識して（天赦日、一
粒万倍日など）使い始めるの
も良いですね。調べてみると

縁起の良い日は数回しかなく
貴重な日なので、タイミング
が合えばモチベーションも高
まりそうです。
　身に着けるものや使用する
ものが新しくなると気分も上
がり新年度も気持ちよく迎え
られる感じがします。そんな
の迷信だと思う方もいらっ
しゃると思いますが、迷信に
のっかって新調してみるのも
よいのではないかと思いま
す。

天　赦　日… �新しいことを始めるには最適な日とされていて1年のうちに5～ 6
回しかない開運日。

一粒万倍日… �物事が何倍にも膨らむことからお金も何倍にも膨らむと考えられて
いる。
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デジタル改革関連法案�
押印・書面手続見直し　政府
　政府は9日、デジタル庁創設や押印・書面の見直し
に向けた「デジタル改革関連法案」を閣議決定した。
デジタル庁を今年9月に発足させる設置法案に加え、
押印・書面を求めている関係法48法を一括で改正す
る。この中には、国土交通省関連の17法も盛り込まれ、
建設業法で求めている見積書の電子化など、書面・押
印手続きを見直す。
　国交省が所管する法律は、建設業法、建築士法、宅
建業法など17法。建設業法では、請負契約の締結前
に見積書を交付することを求めており、この見積書を
メールや電子媒体などで提供することが認められる。
建築士法では、1月に本格運用を開始した重要事項説
明のオンライン化（IT重説）について、現在は郵便す
る必要がある説明書をメールなどで送付することが可
能になる。設計図書への建築士の押印も廃止にする。

電子申請方式の利用申込�
3月1日から受付開始　建退共
　勤労者退職金共済機構建設業退職金共済事業本部
（建退共）は、掛金納付の電子申請方式について、試行
的実施が順調に進んでいるため、本格的実施に向けて
予定通り3月1日から共済契約者の利用申し込みの受
け付けを開始すると発表した。
　電子申請方式を利用する共済契約者は「電子申請方
式申込書」を最寄りの建退共支部に提出する。申込書
は、建退共のホームページからダウンロードするか、
建退共が既に提供している電子アプリの「就労実績報
告作成ツール」から印刷する。
　共済契約者が被共済者の就労実績を電子申請専用サ
イトに報告し、あらかじめ電子決済サービスのペイ
ジーか口座振替で購入した、証紙に代わる「退職金ポ
イント」を、就労日数に応じて掛金として充当するも
の。建設キャリアアップシステムとも連携し、就労日
数の取りまとめなどの業務を有効化する。建退共の電

子申請方式での「退職金ポイント」の購入に、対応す
る取り扱い金融機関は352機関に上っている。ゆう
ちょ銀行などこれまで証紙を取り扱っていなかった金
融機関も加わっている。

熱中症警戒アラート運用�
4月下旬から全国展開　環境省
　下旬から「熱中症警戒アラート」の運用を全国で開
始する。気温と湿度、輻射熱に基づく暑さ指数
（WBGT）が33以上となることが予測される際に発表
し、屋外での活動の中止など予防的な行動の徹底を促
す。これまで気象庁が気温35度以上の際に発表して
いた「高温注意情報」に代わり、WBGT33以上の場
合に熱中症警戒アラートを運用する。注意報と同様に
地域別の分け、前日の17時と当日の朝5時に公表する。
報道機関のほか、地方公共団体などを通じて広く国民
に発信する。屋内外での作業を伴う労働者の安全を守
るため、企業にも警戒を呼び掛ける。

2020年度の動向と見直し�
帝国データバンク
　2020年2月以降は、新型コロナウイルス感染拡大
の影響による外出自粛で社会経済動向が停滞するな
ど、業種に問わず多くの企業業績に深刻なダメージを
与えています。
　一方、巣ごもり需要の増加で自宅での食料品需要は
拡大し、食品スーパー各社の業績は堅調に推移してい
る。同感染症拡大が続く中、キャッシュレスや電子マ
ネー決済によるポイント還元、セルフレジの導入など
で、人との接触を避けたサービス強化とともに顧客の
つなぎ止めに注力している。同感染症の観点から、ネッ
ト通販やネットスーパーへシフトする消費者の動きも
みられるため、差別化と来店客確保に向けた取り組み
は今後も課題として残される。

業界情報
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法律Q&A���遺留分侵害額の請求

�Q�　父が亡くなりました、遺産と
しては、土地A（7000万円相当）、
土地B（2000万円相当）、預貯金
が3000万円、負債が1000万円
あります。相続人は私と弟です。
父は公正証書遺言を書いており、
私に全ての財産を相続させるとあ
りました。弟は父が亡くなる9年
前に自宅の購入資金として1000
万円の贈与を受けています。弟は
遺言にかかわらず土地Ｂを相続し
たいと主張していますが私は渡し
たくありません。

�A�　遺言により全ての財産をあな
たが相続するのが原則ですが、弟
には遺留分が認められており、法
定相続分1/2のさらに1/2、つま
り1/4に相当する財産について
は、遺留分侵害額としてあなたに

対して請求することができます。
また、遺留分を算定するための財
産の価額は、亡くなった時点の財
産と債務、及び贈与した額の合計
になります。
　ご相談の件では、遺留分を算定
するための財産の価額は、土地A、
B、預貯金、負債の合計1億
1000万円に9年前の贈与1000
万円を足した合計1億2000円と
なります。なお、贈与については
亡くなる1年前までが原則です
が、相続人については10年前ま
で対象となるのが原則です。
　これを前提に弟の遺留分を算定
すると、1億2000万円の1/4の
3000万円から、贈与を受けた
1000万円を引いた2000万円と
なります。この遺留分については
以前は全ての財産を共有とする解

釈を取っていたのですが、民法改
正により、現在は金銭の請求のみ
ができることになっています。
　以上のことから、弟には土地B
に対する権利はありませんし、あ
なたは預貯金から2000万円を弟
に支払うことにより解決をするこ
とができます。
　なお、上記計算の対象となる贈
与の範囲については受贈者が相続
人かどうか、目的の何かなどに
よって民法により細かい定めがあ
りますので、事案によって異なり
ます。
（2019年7月1日施行の改正民
法の適用を前提としています。）

� （ 京都第一法律事務所 ）� 弁護士　藤井　豊

毎月第一水曜日
無料法律相談

建設協組の組合員さん、ご家族のご相談は初回無料です。
毎週木曜日10時～12時、1時～3時まで電話無料相談もあります。

毎月第一水曜日 午後1時半～4時まで組合本部にて出張法律相談実施中（相談無料）

0120－555－262無料電話
相談
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建災防の各種講習
�●�フルハーネス型安全帯使用作業
（6時間）
日程：4月9日（金）
会場：京都建設会館
受講料：8,630円（税込）
�●職長・安全衛生責任者教育
日程：4月20日（火）～ 21日（水）
会場：京都建設会館別館
受講料：15,720円（税込）

�●�職長のためのリスクアセスメン
ト教育
日程：4月21日（水）
会場：京都建設会館別館
受講料：8,390円（税込）
�●足場の組立て等
日程：4月13日（火）
会場：京都建設会館
受講料：8,970円（税込）

【問合せ・申込み】
建設業労働災害防止
協会�京都府支部
〒604-0944
京都市中京区押小路通柳馬場東入
京都建設会館別館内
Tel.075-231-6587
Fax.075-251-0058
受付時間：��午前9時～午後5時
※��ホームページから講習予定、申
込書が取り出せます。
　http://kensaibo-kyoto.jp/

労基協の技能講習
�●フォークリフト運転技能講習
学科日程：4月13日（火）
実技日程：�4月14日（水）～�

16日（金）
学科会場：京都経済センター
実技会場：�三菱ロジスネクスト

（株）
受講料：33,000円（税込）
テキスト代：1,650円（税込）
�●�特定化学物質及び四アルキル鉛
等作業主任者技能講習
日程：4月19日（月）～ 20日（火）
会場：京都経済センター

受講料：11,000円（税込）
テキスト代：1,980円（税込）
�●有機溶剤作業主任者技能講習
日程：4月22日（木）～ 23日（金）
会場：京都経済センター
受講料：11,000円（税込）
テキスト代：1,980円（税込）
�●新入社員教育
日程：4月14日（水）
京都上支部へお問い合わせくださ
い。TEL：075-353-3513

【問合せ・申込み】
（公社）京都労働基準
協会
Tel.075-321-2731
※連合会のホームページ
　http://www.kyoukiren.or.jp
※��受講申込者が少人数の場合は中
止になることがありますのでご
了承ください。

※�新型コロナウイルスの感染拡大状況により、各講習を中止させていただく場合がございますので、
予めご了承ください

何でも
コール
Tel.075-382-1021　Fax.075-394-3201

協同組合では、組合員とのコミュニケーションを円滑にし、
組合員のための組合をめざすため「何でもコール」体制を
つくりました。まずは担当、山本まで。

（建ちゃん）

　組合へのご意見・ご要望・苦情…
　どんなことでもお気軽に！

祖父 祖母 父 母

建ちゃん 協ちゃん 弟 娘

いとこ01 いとこ02 叔父 叔母
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1月定例理事会
●�1月定例理事会は1月28日（木）にZoomにて理事11名、監事1名の
出席で開催されました。

組合日誌
�本部
3/3� �無料法律相談�

（電話相談にて）
3/12� 支部長会議（Zoom）
3/22� 三役会議
3/30� 理事会（Zoom）

�支部
3/3� 洛中（役）
3/5� 北山（役）Zoom
3/9� JIC（役）Zoom
3/19� 伏見久御山（役）

＜協議事項＞
第1号議案
�賦課金不払い社の件
第2号議案
�通常総会までのスケジュール

＜報告事項＞
第3号議案
�経営管理責任者、事務組合理事
�長変更について
第4号議案
�仕事調べについて
第5号議案
�緊急事態宣言にともない
第6号議案
�月次報告
第7号議案
�組合diary

編集後記
　年度末が近づいてまいりました。2020年度の1年
を振り返ると、コロナ禍でなかなかうまく組織活動が
行えず、立ち往生をしていました。組合として何がで
きるのか、組合員さんと関わる手段や今まで行えてい
たことができなくなった現状をどのように対応してい
くのか。手探りではありましたが、Zoomの活用や新

たな形での講習会、セミナーを少しずつ開催し始める
ことができました。
　新しい方法での関わり方、家でも参加できるオンラ
インでのセミナーや会議。次年度も新たなことに挑戦
して組合員の皆様にご参加していただける組合活動を
作っていきたいと思います。

組　織　部 soshiki@zenkyoto.jp
建設工事事業部 koji@zenkyoto.jp
機材リース kizai@zenkyoto.jp
（総　　務） soumu@zenkyoto.jp
洛南事務所 raknan@zenkyoto.jp
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海外事業　　DAYTORA VIETNAM CO.,LTD.
ベトナムでJAPAN�QUALITYの足場組立解体レンタルサービス始めます。

ハノイ事務所
Số 12 Ɖồng Bát, Mỹ Đình 2, Nam Từ Liêm, Hà Nội
E-mail    ：info@daytora-vietnam.com
Website：http://daytora-vietnam.com/

足場工事　　株式会社
京阪機材センター

〒618-0091　京都府乙訓郡大山崎町円明寺門田8
TEL�075-958-4400　FAX�075-958-4700

大阪営業所
〒581-0056　大阪府八尾市南太子堂4丁目2-28
TEL�072-998-7851　FAX�072-998-7852

基礎工事　　株式会社�デイトラ土木
〒618-0091　京都府乙訓郡大山崎町円明寺門田8
TEL�075-955-4455　FAX�075-958-4700

次世代足場の自社保有材導入しました

全ての仮設工事に対応できます


